

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
DE 10 Ptas. TRIMESTRE 30  
FUERA  
TRIMESTRE 450  
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN  
MADRID, 7 Y 9. VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. E. Paris Mencheta.

Año XXI.—Núm. 10.435

Valencia Martes 26 de Mayo de 1908

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Don Pascual Boronat y Barrachina

ha fallecido hoy 26, á las seis de la mañana

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

Los Reverendos señores curas y cleros de las parroquias de Santa Catalina Mártir y San Agustín Obispo y de San Martín y San Antonio, su director espiritual, hermana, sobrinos, albaceas y demás parientes, suplican la asistencia al funeral que tendrá lugar mañana 27, á las diez y media de la misma, en la parroquia de Santa Catalina y San Agustín, por lo que quedarán muy agradecidos.

### ADVERTENCIA

Con objeto de evitar á fin de las la natural aplomeración de trabajo en nuestras oficinas, cuantas personas se suscriban á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirán gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
EN VALENCIA, un mes 1 peseta.  
FUERA, trimestre 450 pesetas.

### El Notario

D. MA NUEL BRUGADA Y PANZO, ha trasladado su despacho á la plaza de Mariano Benlliure (ant. Pelota), núm. 1, entresuelo, izquierda.

### Notas de información

Los telegramas de la pasada noche amplían los datos que nos comunicó la Agencia Mencheta, relativos al Consejo de ministros que se celebró en el domicilio del Sr. Maura.

Dicen que el ministro de Estado Sr. Allan-Salazar leyó á sus compañeros una Nota diplomática que se dirige á Francia, en la que se trata de la reclamación entablada por España con motivo de lo ocurrido en Casablanca, y se da cuenta con gran minuciosidad de todos los antecedentes, reconociendo que los soldados franceses son los culpables y que se hallan presos y procesados los autores, á los que se les impondrán los más severos castigos.

En esta Nota se incluye un informe del jefe francés, en el que da cuenta de la adopción de medidas encaminadas á evitar se repitan semejantes sucesos, y una Nota del Gabinete francés, escrita en términos afectuosísimos, prueba inequívocamente las buenas relaciones que con aquella nación nos unen, consignando, para terminar, la satisfacción del Gobierno español en la seguridad de que los incidentes ocurridos no han de alterar las relaciones entre ambas naciones.

El tema de la crisis no se ha agotado aún. Los círculos madrileños los políticos siguen hablando del asunto, sosteniendo las posiciones que la noticia tiene fundamentos, y los ministeriales que carece en absoluto.

luntad irrevocable de dejar de pertenecer á la Unión Republicana, advirtiéndoles que dependía de sus electores el declararse republicano autónomo ó renunciar el acta, según que continúe ó no mereciendo la confianza de aquellos.

La repetida nota termina declarando que, la minoría, después de expresar su sentimiento por la decisión de Azárate, que le apena profundamente, acordó dejar para otra ocasión, cuando haya mayor número de diputados, el resolver sobre las consecuencias de lo planteado por el señor Azárate y lo resuelto por la Asamblea.

También abandona á sus amigos políticos el Sr. Rusiñol, iniciando con su retirada, al decir de un corresponsal, la disolución de la Solidaridad.

Ayer se aseguró que muy pronto llegará á Madrid el Sr. Rusiñol y hará en el Congreso declaraciones en el sentido de que no estando conforme con la marcha de esta agrupación política, él se separa de ella, reingresando en el partido liberal.

Añade el telegrama que esta noticia comunica, que esta resolución del diputado catalán es decisiva desde hace tiempo, habiendo retardado su realización los ruegos de algunos amigos, y asegura que la separación del Sr. Rusiñol del grupo solidario será el toque de señal para que comience la desbandada de los demás políticos que forman la citada agrupación.

Según las censuras al ministro de Hacienda por su proyecto de empréstito. La Bolsa ha acogido muy mal, pues el Interior bajó 40 céntimos, el Amortizable 60; las acciones del Banco un entero y las de la Tabacalera medio.

### Asociación de la Prensa Valenciana

Los encargados de organizar la corrida de la Asociación de la Prensa, que se celebró en nuestra plaza de Toros el día 27 de abril último, dieron ayer por terminada su misión sacrificando en el Matadero general el sobrero de la ganadería de López Navarro, que se adquirió para aquel espectáculo.

El toro era un hermoso ejemplar de la raza bovina, y de su bravura pueden dar antecedentes los que le vieron salir del cajón en que fué llevado al sacrificio. Tenía cinco años recién cumplidos, y su peso neto fué de 354 kilos. Dicho toro costó á la Asociación, puesto en Valencia, 1.250 pesetas.

Cumpliendo acuerdos de la directiva, varios representantes suyos se personaron ayer en el Matadero para presenciar todas las operaciones necesarias para que la res quedase dividida en cuatro porciones.

Las funciones de matarife fueron desempeñadas por los dependientes del abateador de carnes Sr. Alapont, y procedieron con tanto cuidado y habilidad, que al ser colocados en la romana los cuartos delanteros del toro se vió que acusaba igual peso cada uno: 106 kilos. Con los cuartos traseros se dió el caso verdaderamente extraño de que ocurriera lo mismo: cada uno pesó 71 kilos.

Por sorteo se hizo la distribución de los cuatro lotes de carne, que fueron entregados en el acto, mediante recibo, á los representantes, avisados al efecto, de los Asilos de Niños huérfanos de San Vicente Ferrer y de San Juan de Dios, de la Asociación de Caridad y de las Hermanitas de los pobres.

Los Niños de San Vicente y la Asociación de Caridad fueron los más favorecidos por la suerte, puesto que á ellos tocaron los cuartos delanteros.

No siempre ha de tener censuras la prensa para el arriado de consumos. Enterado el representante de la Arrendataria, Sr. Salmón, de que los periodistas valencianos regalaban un toro á los pobres de la ciudad, dió las órdenes oportunas para que no se cobrasen derechos de consumos por la carne de la res.

## Exposición de arte retrospectivo de LO RAT-PENAT

Pasado mañana, si no sufre nuevo aplazamiento, se inaugurará la Exposición de arte retrospectivo organizada por la sociedad de Amadores de las glorias valencianas Lo Rat-Penat.

Constituye este acontecimiento un noble rasgo de audacia, una manifestación potente, espléndida, grande del esfuerzo colectivo, teniendo por norte y guía el santo amor á la patria chica y la veneración, el respeto profundo hacia sus gloriosos recuerdos históricos.

Aislada, sin otro auxilio que el concurso del Ayuntamiento, ha realizado Lo Rat-Penat una obra magna, de la que Valencia debe sentirse orgullosa.

Sociedad de artistas ante todo y sobre todo, su Exposición no se reduce á la mera presentación, sin orden ni concierto, de unos cuantos cuadros, armas y documentos antiguos; es algo más que una Exposición; es la evocación de una época gloriosa con sus ideales, sus costumbres y su modo especial de ser; es la evocación de las diferentes manifestaciones de la vida regional en la época en que floreció aquel invicto rey, héroe de la gloriosa epopeya de la reconquista, cuyos hechos valieron el sobrenombre de Conquistador.

El pensamiento de Lo Rat-Penat al solemnizar con este hermoso acto al último centenario del natalicio del rey D. Jaime, tiene una delicadeza, una originalidad altamente simpáticas.

La Exposición. Consecuentes los organizadores de esta Exposición monográfica (por lo que á la época se refiere) en reproducir una etapa de la vida regional, comenzaron por reconstituir la señorial mansión que la Sociedad ocupa en la plaza de Manises, á su primitivo ser y estado.

El palacio del marqués de la Escala ha quedado restablecido, lógicamente pensando, en pleno siglo XV en el que fué construido.

La fachada. El público que embocando por la calle de los Hierros de la Ciudad ó por la plaza de San Bartolomé, llega á la de Manises y mira hacia la espaciosa fachada del Palacio, experimenta una sensación extraña, mezcla de respeto y superstición.

Parece que deidades desconocidas al mágico conjuro de su voluntad han deshecho la labor del tiempo, retro trayendo el aspecto del edificio á su época de mansión señorial.

La fachada ha sido revocada imitando piedra, y los seis balcones del piso que ocupa la referida Sociedad han sido inutilizados y convertidos todos ellos en grandes y artísticos ventanales góticos, cuyas puertas-cristales imitan admirablemente á las antiguas cristalleras de colores, recortadas las figuras y demás dibujos con metal.

Este trabajo ha sido proyectado y dirigido por el discretísimo artista Sr. Gómez (D. Constantino).

El patio no ha habido necesidad de transformarlo; con su herrumbra, con su espacioso claustro, conserva bien definido su carácter primitivo; sólo le afean unos cuantos letreros indicadores de industrias y profesiones desconocidas en el siglo XV.

Entrando, á la izquierda, se tropieza con una puerta-cancella estilo ojival.

Esta puerta se abre y dá acceso á una escalera descubierta, estilo Renacimiento con el techo mudéjar; ambas son artísticas, solo ha habido necesidad de picar los sillares de la escalera.

Termina ésta con otra puerta también ojival que dá acceso al vestíbulo.

Es esta una espaciosa sala cuadrangular de severa arquitectura. Dos ventanales con cristalleras dan entrada á la luz. Los zócalos de nogal forman artístico consorcio con el techo policromado de una imitación maravillosa.

Esta sala está destinada á Armería. Arcones góticos, armaduras, trofeos, banderas, espárcense por los lados, causando una impresión de pequeñez, ante una época en que los hombres se vestían de hierro y manejaban con desembarazo tan pesadas armas.

El salón baronil. A la derecha y por espaciosa arcada gótica, se entra al salón de Cortes ó salón baronil. Y aquí comienza verdaderamente el trabajo de las instalaciones.

Cubria el techo de la sala, que es un espacioso rectángulo, un cielo raso de cañas y argamasa del peor gusto, y abajo fué.

Afortunadamente este cielo raso cubría un artesonado gótico semidestruido, pero conservando aun rasgos de su primitivo ser, que permitieron con alguna facilidad á los artistas reconstruirlo. Efectivamente, la carcama, la acción del tiempo, dejó solo en pie unos seis casetones del friso, que, convenientemente restaurados, sirvieron de pauta para reconstruir todo el artesonado.

Entre el cielo raso y la madera fué hallado un gato momificado; un gato que quizá pertenecía á la época medieval, y en la Exposición figura, encerrado en elegante vitrina, como recuerdo de la raza gatuna de aquella época.

En el testero de la derecha ábrese un estrado cubierto por artístico dosel del mas puro estilo gótico, adornado con tapices auténticos, lo mismo que los sillones y la mesa. El fondo es bizantino, y sobre él se destacan los retratos del rey D. Martín y de su esposa doña María, y un San Miguel.

La ornamentación de la sala resulta severa. Desde el friso al zócalo cubren las

paredes artísticos tapices. En esta sala hallanse espuestas arquillas, mesas bargueños y multitud de muebles de la época.

Los tapices pertenecen á la casa del marqués de Dos-Aguas. Hay como curiosidad notable en esta instalación una Virgen de talla del siglo XII, llamada la Morenita, propiedad de la comunidad de monjas de la Encarnación.

La antecapilla. A la izquierda está la antecapilla, destinada á escultura. Hay en ella una Virgen del Milagro de autenticidad indubitable, y un Cristo bizantino, que fué propiedad de los monjes de Santa Tecla.

La Academia de San Carlos ha contribuido al embellecimiento del local, presentando una pila de agua bendita, labrada en piedra, del siglo XI.

La capilla. Otra ojala, rematada por un rosetón de cristal, también pintado con las imágenes de San Vicente y San Valero, sirve de entrada á la capilla del palacio.

Y aquí los artistas han realizado un pensamiento originalísimo. La capilla es reproducción exacta de la de los Reyes en la iglesia de Santo Domingo. En el frontispicio hay un retablo de la Escuela Valenciana del siglo XV, cedido por la iglesia de Pego. Otro ídem ídem, en el que va se marca la influencia italiana, propiedad de la iglesia de Albal; otro de la ermita de Liria, otro del marqués de Montortal y otro de Mariano Benlliure.

Destinase este local á objetos litúrgicos, y llaman la atención, entre otros muchos, unas dalmáticas de terciopelo rojo y verde con cremalleras doradas, de los caballeros de la Orden del Hospital, cedidas por el ayuntamiento de Torrente; la capa pluvial auténtica del Papa Calixto III colocada en un maniquí, un frontal gótico primitivo perfectamente conservado, cedido por el señor marqués de Dos-Aguas, unos hacheros de hierro propiedad de D. Leopoldo Tréner. Del techo pende una lámpara gótica propiedad del Sr. García Mas.

La antecámara. A la izquierda, practicada en el muro, hay una pequeña puerta con tres peldaños; por ella se entra á la antecámara, preciosa reproducción de la época.

Al fondo alzáse la chimenea de roble tallado, con detalles primorosos. El artesonado y los zócalos responden cumplidamente al plan seguido por los artistas.

Los zócalos de metro y medio de altura son de madera tallada y rematan con una pequeña estantería. Destinase este local á exposición de cerámica y azulejería.

Es la instalación más completa; mirándola puede seguirse paso á paso la historia de esta industria valenciana que tanta importancia alcanzó en siglos anteriores. Hay en ella valiosísimos ejemplares de los primitivos azulejos góticos, rica colección que perteneció al difunto Sr. D. Benito Fierros.

También en cerámica son de apreciar por su notabilidad varios platos, ánforas y otros ejemplares rarísimos de esta industria.

La Cámara. Mirando á la chimenea y hacia la derecha hay otra puerta por la que se entra á la Cámara señorial. Destinase en la Exposición á sitio de respeto y descanso donde estarán los álbums para que en ellos dejen su firma personajes y autoridades.

La ornamentación de esta sala es de estilo mudéjar; enfrentando la puerta hay un gran ventanal estilo gótico florido.

El techo es una reproducción del rosetón de la Catedral, algo simplificado, ofreciendo un conjunto hermoso.

Festonea la sala un zócalo de madera muy artístico, y de éste al piso hay colocados tapices de terciopelo rojo que sirven de fondo á los retratos de las reinas de los Juegos florales.

Además se halla instalada en este local una magnífica colección de medallas, monedas y sellos de la época.

El archivo. Saliendo de esta cámara se cruza nuevamente la antecámara y por la puerta que enfrenta llegase al archivo. El decorado es sencillo, cual corresponde en la mansión señorial al sitio destinado á guardar documentos, y por ende poco visitado por los dueños.

En este local hallase una riquísima, abundante y sugestiva colección de Códices, documentos y pergaminos.

Es esta la instalación que más atrae al espíritu inquieto del visitante, ávido de resucitar costumbres y tradiciones.

Rica es la colección expuesta; rica por la abundancia de documentos, y rica por la multitud de noticias de hechos desconocidos, pero utilísimos para reconstituir la historia regional.

Ejemplar único.—Hablaresmos sólo de uno de estos documentos, el más importante á nuestros ojos, y hablaremos con la extensión que su providencial hallazgo merece.

Bonifacio Ferrer, general de los cartujos de Porta-Celi, hermano del apóstol valenciano Vicente Ferrer, varón docto de ejemplares virtudes, recibió del Papa Benedicto XIII, como regalo de inestimable valor, una Biblia Sagrada manuscrita en pergamino, con caracteres góticos y hermosos grabados y letras iluminadas.

En su primera página dice así: «Hac sacra biblia habitum domo portu-Celi ex-Benedicto XIII dono et liberalitate Bonifati Ferreri ejusdem domus generalis» etc. Al volver la hoja se lee esta inscripción del Salmo de David: «Filius meus es tu ego dro-

die genitit», palabras que sirvieron de tema á fray Bonifacio para el sermón que y redicó en Porta-Celi el día de la toma de hábito de su hijo mayor.

Esta Biblia debió escribirse en el siglo XII y regalada más tarde á Benedicto XIII, quien á su vez la regaló al expresado Fr. Bonifacio.

Ahora bien; todo hace sospechar que esta Biblia latina sirvió á Fr. Bonifacio para hacer su versión al lemosín, versión que se editó en Valencia, imprimiéndose por Fernández de Córdoba, impresor valenciano, establecido muy pocos años después del invento de Gutenberg.

Comenzó la impresión en febrero de 1477 y terminó en 1478.

El peligro que corría la religión á causa del contacto de los cristianos con los moriscos, hizo que el Tribunal de la Santa Inquisición recogiese los ejemplares de la obra de Bonifacio, no quedando ni uno solo para que la posteridad pudiese apreciar la laboriosidad y talento de nuestro paisano.

Tan esto es así y con tanto celo realizó su cometido el Tribunal de la Inquisición, que ninguno de los autores que de fray Bonifacio hablan, mencionan su magna obra de la versión de la Biblia al lemosín, hasta el último tercio del siglo XVII, en que un escritor le atribuye el mérito de esta colosal empresa.

En 1670 un beneficiado de nuestra Catedral, cuyo nombre se ignora, revolviendo papeles encontró cuatro hojas, las últimas de la apocalipsis de San Juan de esta Biblia, vertida al lemosín por fray Bonifacio.

Afortunadamente, en estas hojas consta el año, autor y editor de la Biblia lemosina sin género de duda.

Este beneficiado, respetuoso con los cartujos de Porta-Celi, les remitió como obsequio de inestimable valor, por tratarse de un general de su Orden, estas cuatro hojas, que en el convento quedaron cuidadosamente guardadas; vino la excastración y las hojas se extraviaron, sin que hasta hace muy pocos días pudiera darse con su paradero. ¡Cuántos de los amigos del sabio Serano Morales le vieron suspirar por estas hojas!

La Providencia, por mano de otro sacerdote culto é ilustrado, el cura párroco del poblado de Benicajal, ha hecho aparecer estas ansiadas hojas. Revolviendo papeles y libros viejos, que pertenecieron á los monjes de Porta-Celi, ha encontrado esta última hoja de la Apocalipsis de San Juan, y en la Exposición figura para que los amantes de las glorias valencianas puedan admirar la laboriosidad y talento de nuestros antepasados, con motivo del VII Centenario del natalicio del invicto rey Jaime el Conquistador.

Y con esto queda hecho el croquis de la Exposición, esbozada á la ligera.

Por otra puerta, del más puro estilo gótico, se llega al punto de partida, ó sea á la Sala de armas, vestibulo ó recibimiento del edificio.

No es posible, dentro de los límites de este trabajo, encaminado exclusivamente á facilitar la orientación del público que visite el local, dar, ni siquiera en síntesis, noticia de cuantos objetos, cuadros, armas, tapices, documentos, sellos, monedas, medallas, etc., se exponen á la contemplación del público.

Es esta Exposición una de las más completas para resucitar una época determinada.

Los organizadores. El trabajo de los instaladores ha sido impropio, de verdadera prueba.

Contaban con un edificio de carácter histórico, pero desvirtuado por la acción del tiempo y las necesidades de sus múltiples moradores que han venido sucediéndose.

Reconstruir este edificio tal y como pensando con lógica debió ser levantado por los artífices del siglo XV, es tarea que sólo el intentarla ya constituye un mérito. Y los artistas de Lo Rat-Penat, no sólo la han acometido, sino que la han llevado á la práctica con éxito asombroso.

Toda la parte ornamental está inspirada en el arte gótico, pero gótico valenciano, con sus peculiares detalles y carácter.

No hay arcada, techos, puerta, arco medio punto, frontispicio, etc., de los monumentos góticos que en Valencia poseemos, que no tenga su reproducción en las arcadas, techos, puertas, arcos, medios puntos, frontispicio, etc., del edificio reconstruido.

Así la capilla de la casa señorial es una reproducción exacta de la capilla de los Reyes de la iglesia de Santo Domingo; los ventanales son copia fiel de los de la Lonja; las puertas están inspiradas en las de la Catedral, en las de la Lonja, en las de la Audiencia y algunas otras.

¿Cómo han realizado este milagro? Dificil es de comprender para aquellos que no han visto á esos notables artistas, no sólo dirigiendo á los operarios, si que también trabajando manualmente, convertidos en albañiles, carpinteros, ebanistas, etc.

Cuando no hace mucho tiempo la Sociedad Lo Rat-Penat fiel guardadora de las gloriosas tradiciones valencianas, trató de solemnizar con algo nuevo el centenario VII del natalicio del invicto Rey Jaime I, alguien propuso la idea de la Exposición.

Como semilla en terreno abonado, cayó esta iniciativa en el seno de la Junta, que en un momento la hizo suya con entusiasmo y á trabajar se puso con celo y abnegación dignos de loa.

Almacén

EL PALLETTER Pérez y Bernia

Gran surtido en bordados, puntillas y adornos para señora. Algodones colores sólidos y negros indiscutibles. VENTA POR PIEZAS

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Francisco Zanón, 1.500 pesetas; Sr. Heiguera Miao y compañía, 2.350'50, y D. Ricardo Trénor, 1.618'50.

Precios Balneario Cervellón, Villavieja: Pensión de 1.ª, 6 a 9 ptas.; 2.ª, 4'50 a 6. Cuarto, mesa y baño, 4'50. Habitación y servicio mesa y cocina, 1 a 4'50. Baño, 0'75 y 1 peseta.

En el entresuelo de la calle de la Paz, letra P, se han recibido ya los encajes valencianos, bordados finos, frivolidé, incrustaciones, etc., tan propios para confecciones elegantes, lo cual participamos a la distinguida clientela que honra con sus encargos a dicho establecimiento.

D. Dionisio López Picaso ha sido nombrado maestro interino de Valdeguagua.

Con destino a la recomendable limosna del Pan de San Antonio se han recaudado durante la semana última, en la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina Mártir, 127'26 pesetas, habiéndose repartido: al Asilo de San Juan de Dios, 150 libras de pan; al de San Eugenio, 100; al de Oblatas, 200; al niño Jesús, 100; al de Madres de Desamparados, 50; al de Masagrell, 100; al de Salesianos, 100, y al de Hermanitas de los Pobres, 100; total, 900 libras, que han costado 121'60 pesetas.

En la parroquia de Santa Cruz se han recaudado para el mismo caritativo objeto, durante el presente mes 42'29 pesetas, habiéndose repartido entre los pobres 320 libras de pan, a 15 céntimos libra.

Desde mañana circularán por el camino Nuevo del Grao los tranvías del servicio de lujo.

La Compañía, deseando que el público que utiliza la línea General pueda también tomar el tranvía algunas veces en el camino Nuevo, ha dispuesto el servicio de modo que los tranvías que llevan distintivo azul vayan del Grao a Valencia por el camino Nuevo, y desde Valencia al Grao, los que llevan distintivo verde. Sin embargo, este paso por el Camino Nuevo de parte del servicio de la línea general, previene la Compañía que es puramente discrecional y potestativo puesto que en varias ocasiones, en verano y en días de gran afluencia, habrá de dar paso por el Camino Nuevo a todo el servicio de la línea general para dejar los convoyes del servicio de lujo por el camino Nuevo, dividiendo así por mitad el número de trenes, entre los dos caminos.

El servicio extraordinario nocturno, tanto de la línea general como de la de lujo, irá por el camino Nuevo.

Le ha sido concedido título administrativo de 625 pesetas, por aumento de población, a la maestra de Los Martines (Murcia) doña Catalina Verdejo.

La Compañía del ferrocarril Central de Aragón ha organizado un tren especial directo a Zaragoza, sin trasbordo en Calatayud, que saldrá de Valencia el 6 de junio a las 5'25 para regresar el día 9 a las 16'23.

Los precios de ida y vuelta son: en 1.ª clase 43 pesetas, en 2.ª 32 y en 3.ª 19.

Esta tarde a las cuatro y media se ha reunido en el despacho del Gobernador civil la Junta de Sanidad.

Mañana, a las seis de la tarde, celebrará sesión el Consejo universitario.

Han sido nombrados secretario de la facultad de Medicina D. Antonio Casanova y vicesecretario D. Rafael Pastor.

Nuestro estimado compañero de Redacción, D. Luis Gil Sumbiela, ha publicado un folleto titulado «Taquigrafía Mixta», arte de escribir con tanta rapidez como se habla, empleando la escritura usual. En esta obra demuestra el amigo Gil Sumbiela sus profundos conocimientos en la materia. Se vende tan útil folleto en las principales librerías, al precio de cincuenta céntimos ejemplar.

En el tren-correo de Madrid han llegado hoy por la línea del Norte D. Adolfo Beltrán y D. Félix Azzati.

Por el Central de Aragón han venido esta tarde los concejales Sres. Mira y Suay.

El señor Arzobispo en Játiva

Ayer comenzó en Játiva la Santa Pastoral Visita. El Excmo. señor Arzobispo con todas las solemnidades de rúbrica, con asistencia del ayuntamiento y de los señores jueces de primera instancia y municipal, del diputado provincial D. Cristóbal Mompó, del decano del ilustre Colegio de Abogados de esta ciudad D. José Reig Canet, exdiputado provincial, y de otras distinguidas personas. Acompañaban al cortejo los maceros y la banda Primitiva. Seguidamente administró la Confirmación a los niños y niñas de la parroquia mayor y de la filial de San Pedro, siendo padrinos por la mañana el alcalde D. Francisco Bolinches y doña Carmen Serrador, esposa del señor juez de instrucción, y por la tarde el diputado provincial D. Cristóbal Mompó y doña María de Loreto Acevo y Mata, esposa del señor juez municipal.

Por la tarde visitó el convento de Santa Clara, y a la salida fué objeto de una entusiasta ovación por parte de numerosos socios de la Juventud Católica, que ocupaban los balcones de la casa social, situada frente a dicho convento. Luego pasó por la Alameda, siendo objeto de una continua evasión.

Enfermedades nerviosas

Y alteraciones discrásicas de la SANGRE. Tratamiento homeopático y sieroeléctrico. Calle Trinquete de Caballeros, 14, (junto a Correos); Consulta de 10 a 2.

Cine Popular

Arzobispo Mayor, 5. Junto al Ayuntamiento. Todos los días grandes sesiones de cinematografía. Estreno de todas las novedades de atracción.—PROYECCIONES CLARAS Y SIN OSCILACIONES. Regalo de juguetes a los niños, los jueves por la tarde. Entrada, 10 céntimos.

En la parroquia de San Pedro se han celebrado esta mañana solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la señora doña María Francisca Gil Sanchis, que falleció anteanoche.

Al acto ha asistido numeroso y distinguido concurso, deseoso de unir sus preces a las que elevaba la Iglesia por la gloria eterna del alma de la finada, y de dar un nuevo testimonio de pésame a los que la lloran.

Han despedido el duelo los Sres. D. Miguel Esteve, presbítero, director espiritual de la finada; D. Manuel Gil, presbítero, sobrino de la difunta; los hijos políticos de la misma Sres. D. Santiago García Oltra, don Francisco de P. Nogués y D. Luis Calvo, y D. Joaquín Capúz, hermano político de la difunta.

Reiteramos nuestro sentido pésame a las afligidas hijas y demás estimable familia de tan bondadosa dama que nos ha precedido en el camino de la eternidad.

En la mañana de hoy ha entregado su alma a Dios el presbítero D. Pascual Boronat Barrachina, beneficiado de la parroquia de Santa Catalina y San Agustín de esta ciudad.

Era el finado un sacerdote ejemplar y cultísimo, por lo que mereció ser nombrado académico de la Real de la Historia de Madrid y de la de Buenas Letras de Barcelona.

El clero valentino pierde con la muerte del Sr. Boronat uno de sus más distinguidos compañeros que le honran y enaltecen, y la literatura uno de sus más esforzados campeones.

Dios otorgue al finado el galardón a que se hizo acreedor, y conceda consuelo a los que le lloran.

El que desee adquirir maquinaria debe visitar «La Primitiva Valenciana», Játiva, A, por ser el taller que más garantías ofrece.

Entre el personal de la Compañía ferroviaria del Norte se repartió ayer la prima de 18'93 pesetas de los sueldos y con este motivo reinó la natural expansión y alegría.

Por la noche fueron obsequiados en el Hotel de París con un espléndido banquete los factores, auxiliares y meritorios que no han disfrutado del beneficio de la prima, lo cual prueba la unión y el compañerismo que entre todos los empleados de la Estación del Norte reina.

Al terminar la comida se hicieron votos por la prosperidad de todo el personal y se dirigió al director Sr. Boix, el siguiente telegrama:

Félix Boix.—Director Compañía Norte. Madrid.—Reunidos factores banquete motivo prima, saludan afectuosamente primer director español, esperando fundadamente mejoras personal.—Bas. Bravo, Gascon, Amorós, Miquele, García, Navarro, Lorente, García, Vega, Marqués.

La eminente actriz senora Pino ha remitido dos de las más artísticas corbillas que se le ofrecieron anoche en el teatro Principal, a la esposa del Alcalde Sr. Maestre y a la del Sr. Sanchis Bergón.

BALNEARIO DESANTO TOMAS. Manantial de AGUAS SULFUROSAS, situado junto a la iglesia del Grao.

Noticias militares.—El proyecto de reducción de escalas y el reglamento para el ascenso de los sargentos se hallan en sus últimos toques.

Del primero aun no se sabe con certeza el tipo de la amortización, y en cuanto al segundo, parece ser que la declaración de aptitud para que las referidas clases del Ejército puedan ingresar en las Academias reglamentales serán hechas por los jefes de cuerpo.

Se encuentra en Valencia y ha cumplimentado a la primera autoridad militar, el general de división Sr. Pallueta.

Ha sido nombrado juez instructor de la causa que se ha mandado instruir al teniente de la Guardia civil Sr. Seoane, el comandante de infantería D. Francisco Domingo Maidagan, auxiliándole como secretario el capitán D. Antonio Tarrasa.

Mañana, a las nueve, y en el cuarto de banderas del regimiento de infantería de Guadalajara, se celebrará el Consejo de guerra de oficiales generales que ya anunciamos.

La defensa del teniente de la Guardia civil procesado correrá a cargo del teniente coronel Sr. Bonafox.

El Consejo Supremo de Guerra ha concedido pensión a D. Ramón Soler y a don Manuel Cabezas.

Se ha concedido empleo de segundo teniente de la reserva gratuita a D. Emilio Torres Escuder.

El día de la revista de comisario del próximo mes de junio jurará fidelidad a las banderas en el regimiento de Guadalajara el recluta Ricardo Jiménez.

Se ha expedido el nombramiento de sargento a favor del cabo del 8.º regimiento montado de Artillería José Mauri Martínez.

Los tenientes coroneles de infantería Sres. Domingo Comes, Sales Serra, Moreno Puerta y Comendador Díaz han sido destinados, respectivamente, al regimiento de Omba, al de Vizcaya y a las zonas de Valencia núms. 19 y 42.

Joyas primera. Compañía a precios económicos y medallas. Viuda de Blas Senent, Platerías, 5.

Inmenso surtido en piezas de música para Pianolas y Angelas, Salón Cuesta, en la droguería de San Antonio, esquina a la calle Ercilla, y fábrica de Pianos de Pedro Gómez, calle del Almirante.

Ya tiene el público un medio de distinguir los mejores tejidos, así por su consistencia, como por sus colores resistentes a la colada. Llevan estos junto al orillo y formando parte del propio tejido, una lista en toda la extensión de las piezas, con los colores rojo y amarillo. Hemos visto un buen surtido de estos géneros en el establecimiento «La Aduana», San Vicente, 78 y 80.

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanas, 20. Tel. 649.

¿Necesita usted lentes ó no le satisfacen los suyos? Visite la casa Crumiere, plaza Santa Catalina, 17.

La dirección general ha señalado el 1.º de julio próximo para subastar el adquirento de las calles de Pueblo Nuevo del Mar.

Alma de este acontecimiento han sido, en primer término, el insigne valenciano barón de Alcañal, presidente de la sociedad, que abstraido de toda otra labor u ocupación que no fuera la organización del certámen, en el local de la sociedad instaló desde hace tiempo y allí ha hecho vida, sin ojos para mirar otra cosa que no fuera objetos a la Exposición destinados.

Con no menos entusiasmo que el anterior puso desde los comienzos su vasta ilustración al servicio de la idea, el culto, acierto y entusiasta cronista de la provincia D. José Martínez Aloy.

Plácemes merecen todos los señores de la directiva y socios de este importante centro.

Aplausos sinceros tributarán todos los que de valencianos se precien a los artistas instaladores.

Juan José Zapater ha ornamentado la capilla y el dosel y estrado.

Ramón Cabrelles ha dado carácter a la antecámara de la chimenea con su magnífico artesonado de roble.

Jesús Ponce ha destrozado puertas, ventanas y balcones, levantando sobre ellas esos magníficos ventanales, esas hermosas entradas ojivales, que constituyen el encanto de cuantos visitan la Exposición.

Constantino Gómez ha hecho de la Cámara de respeto un salón primoroso, del más puro estilo, al que da carácter aquel magnífico ventanal gótico florido.

Obras suyas son también la pintura de los ventanales, imitando las crisallas.

El Ayuntamiento ha prestado calor a la idea, facilitando cuantos notables documentos y objetos de la época encierra su Archivo.

¡Gratitud a todos, en nombre de Valencia!

3.000 MEDALLAS ORO DE LEY Gran saldo a precios de fábrica JOYERIA DE MODA-LALANA-PAZ, 8

¡Fumadores! El mejor VICTORIA Fidase en estancos y papelerías

Noticias locales

En nada ha variado el estado atmosférico durante las últimas veinticuatro horas, si bien hoy se ha dejado sentir un poco más el calor, a causa sin duda de la flojez de la brisa que sopla del Sureste.

El barómetro marca 766 mm. de presión, el termómetro 21º por término medio y el higrómetro 78º de humedad relativa, estando el horizonte despejado.

Los opositores a la canongía vacante en esta Metropolitana cañónica son los señores D. Ramón Arriola, D. Julio Cabanes, don José Antonio Díaz, D. Félix Arraraz, don José Solé Mercadé, D. Manuel Gil Monzó, D. Elias Abad Navarro, D. Salvador Fuset, D. Elias Olmos y D. Rogelio Chitlada.

El tribunal que ha de juzgar estas oposiciones estará constituido en la forma siguiente: Presidente, el deán D. José Cirujeda y Ros; vocales: D. José Barbrós, en representación del señor Arzobispo; y los canónicos Sres. D. Juan Garrido, D. Juan Nogueira y D. Juan Bautista Luis Pérez, representantes de la Corona.

Los ciclistas inexpertos han tomado ahora como campo de sus peligrosos ejercicios las calles de la capital asfaltadas, siendo raro el día que esos aficionados a los pedales no atropellen a algún transeúnte.

Esta mañana le ha tocado el turno al dignísimo presidente de la Sala de lo civil D. José Campaomer, que al cruzar la calle de la Paz se le ha venido encima un ciclista más ó menos hábil, infringiendo al señor Campaomer un tremendo choque con la máquina, que casi lo derriba. Afortunadamente ha salido ileso, pudiendo luego apreciar las maniobras peligrosas que hacia por la misma vía su atropellador, a quien el público tenía que ir sorteando para evitar golpes y testarazos.

Igualmente decimos de las calles de las Barcas y Pascual y Genis.

No habrá medio señor Alcalde de convencer a esos señores que el punto más adecuado para pasar el aprendizaje es el Llano del Remedio?

El Posto-Glicco-Kola-Doménech cura la inapetencia, anemia, y debilidad general. Véndese en farmacias.

Con motivo de la renovación de cargos del Circulo de la Liga Católica del distrito de la Misericordia, las juntas directivas de las dos secciones del Sindicato Obrero y del Ateneo, se han congregado en los salones del Circulo Central de la Liga, para presentarse a la Junta provincial en señal de subordinación.

A base de dicho acto, y después de las presentaciones de rigor, se improvisó una reunión, pronunciando elocuentes discursos los Sres. Rodríguez de Cepeda, barón de Llaury y Prósper Bremón, que fueron acogidos con grandes aplausos por todos los congregados.

Hoy se han reunido las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando varios expedientes que resolverá la Junta en pleno en la sesión que ha de celebrarse el próximo sábado.

Ha regresado de Madrid el beneficiado de la parroquia de Santa Catalina D. Juan Girónes, que ha convenido con las compañías ferroviarias el itinerario y fecha para la peregrinación organizada por el Magisterio valenciano a Lourdes, que se verificará a primeros de agosto próximo.

En breve marchará a Francfort el Rector de esta Universidad Dr. Machi, con objeto de asistir al Congreso Internacional de primeros socorros y salvamento.

Las erupciones de la cara y demás partes del cuerpo de niños y adultos, se curan brevemente con el Agua Dermatológica Solves. Venta, farmacias.

El ilustre decano de la facultad de Medicina, Dr. Casanova, ha realizado una buena cura en una joven de Benicarlup, Deshauciada de los médicos, el Dr. Casanova ha conseguido en poco tiempo devolverle el todo perdido. La enhorabuena al doctor y a la paciente.

Hoy ha hecho escala en este puerto el trasatlántico San Francisco, que se dirige a Fernando Poo, conduciendo 19 pasajeros y cargo general.

Advertisement for D. Vicente Navarro González, Doctor in Medicine and Surgery, celebrating the first anniversary of his death. Includes a cross symbol and text about his family and religious wishes.

Advertisement for Grands Vins de Champagne Leon Chandon, Maison Fondée en 1892. Representante: Ramón Casanova, Ruzafa, 72. Teléfono 776. Valencia.

Advertisement for Comercio de la Rosa de Ferrer y Pellicer, Calle de la Paz, num. 3. Precios muy reducidos.

Advertisement for Horno Primitivo Catalán, Calle de Ercilla, núms. 15 y 17. El dueño de este acreditado establecimiento, en vista del éxito alcanzado en años anteriores...

Advertisement for Gómez Ferrer Paquetería y Mercería, San Vicente, 33, junto a casa Pampló. Se han recibido los surtidos más completos en mercería y toda clase de aplicaciones para trajes de señora...

Advertisement for Grandioso Establecimiento Balneario LA PUDA DE MONTSERRAT. Abierto hasta el 30 de Septiembre. A dos horas de Barcelona, en ferrocarril hasta la estación de Olesa.

Advertisement for LAS BARRACAS. Motivo de grandes saldos comprados en bordados, se tienen puestos a la venta a precios muy reducidos. Lo que participan a su numerosa clientela.

Advertisement for LAS BARRACAS, LLOP, 8 Y 10. Centro provincial de negocios y contratación a cargo de Salvador Peydró Aznar.—Calatrava, 39, Valencia.

Advertisement for ACADEMIA VIGIL. Preparación para Correos y Telégrafos. Pizarras aclaratorias para cada asignatura redactadas por esta academia. Matriculas y exámenes de 4 a 5. Sorni, C, entresuelo.

Advertisement for SIMONETA PUNTILLAS Y BORDADOS. Calle Caballeros, 21, entresuelo. (Cerca de la Audiencia). Precios positivamente muy económicos.

Información municipal

Retiramos ayer tarde del Consistorio... El Sr. Burell interrumpe con alguna frecuencia...

Consejo estuvo superior estoqueando a sus toros... El Sr. Burell interrumpe con alguna frecuencia... El Sr. Soriano pide la palabra...

Al acto asistió toda la familia real, las autoridades militares de la plaza y el general Pintos... Fiesta aristocrática... El Sr. Dato... Los médicos titulares...

Sampedro, quien ha pronunciado un discurso muy elocuente... Los médicos titulares... De Zaragoza... De Marina... Disposiciones de Guerra...

El Sr. Burell interrumpe con alguna frecuencia... Entre los Sres. Soriano (D. Rodrigo) y conde del Moral de Calatrava, se promueve un incidente que dejenera en escándalo...

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono

Terminación de las sesiones de ayer en las Cortes

En el Senado continuó D. Odón de Buen insistiendo en que el Gobierno debe declarar si hace o no cuestión de Gabinete...

Éxitos

Accidente de trabajo

En el pueblo de Alcañices ha ocurrido estos días un suceso. Estaban haciéndose algunas reparaciones en el convento de las monjas...

Moneda falsa

Por exhorto del juzgado de Serranos ha sido detenido en un sugeto llamado Francisco Ruiz...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Heridos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

La Guardia civil del distrito de Silla ha encontrado en un camión a la vía férrea, a dos obreros del grupo herido...

Arrestos

Conferencias telefónicas

Madrid 26, 15'15

El País

Aplande la proposición presentada por el Sr. Catalina en la última sesión de la Asamblea republicana...

El Imparcial

Afirma que el general Sr. Marina espulsó de Melilla a dos subditos franceses argelinos...

El Liberal

Se ocupa del proyecto de ley sobre el terrorismo y dice que no basta que tenga a la opinión en contra suya...

La Gaceta

Inserta una real orden concediendo la medalla de honor de la actual Exposición de Bellas Artes a D. Miguel Blay...

Los editores

En el salón de A.B.C. se ha verificado la sesión inaugural del Congreso internacional de editores...

El Sr. Dato

El ilustre presidente del Congreso ha entrado hoy en el período de la convalecencia...

Los médicos titulares

En la Asamblea de médicos titulares se ha aprobado, entre otros extremos, la creación de un Montepío...

Política europea

Dicen Berlín que un importante diario de aquella capital publica un violento artículo, que trata de la política europea...

Automóvil despedido

Sevilla.—El alcalde de Fuentes de Andalucía comunica que a siete kilómetros de aquel pueblo se despenó un automóvil...

Triple crimen

Comunican de Zafra que en el pueblo de Burguillos un esposo, despedido, agredió a su esposa con un cuchillo...

De Vigo

Procedente de Palermo y Gibraltar, ha fondeado en este puerto el crucero francés Grovit...

De Bilbao

Los camareros y cocineros celebraron una Asamblea, en la que solicitaron el descanso semanal...

De Gornia

Después de interrogado el obrero Rogelio Pardo, ingresó en la cárcel...

La producción naranjera

El señor conde de Fabraquer, continuando sus gestiones en pro de los intereses de la producción naranjera...

Desde Barcelona

Barcelona 26, 17'10

Detenido

Ha ingresado en la cárcel el libertario José Andreu por haberse negado a jurar en el acto de prestar declaración ante el juzgado...

La bandera

Al acto de entregar la bandera que las damas barcelonesas regalan al crucero Cataluña, asistirá la infanta doña María Teresa...

Arrollado

En el término de San Adrián un tren descendente de Badalona arrolló a un individuo llamado Enrique Martínez San Juan...

Colectación oficial

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 26, 17, 30

4 por 100 interior fin mes 83'50

4 por 100 interior 83'42

4 por 100 interior fin próximo 83'70

Amortizable 5 por 100 100'75

Banco de España 461'50

Tabacaleras 406'00

Cambios París 18'60

Cambios Londres 28'55

4 por 100 exterior 95'50

Azucareras, 102'75, 000'00, 40'25

BELTRÁN

Pedro Domecq

JEEZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730

Vinos y Aguardientes estilo Coplas

Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bousquet, calle Pascual y Cerda núm. 1, Valencia

A nuestros lectores

Las personas que nos han hecho encargos de ejemplares de la preciosa novela de Pierre Dax El hijo de la secuestrada...

También pueden adquirir ejemplares de las novelas El capitán Marcof, por Ernest Capendu, en tres tomos, al precio de 1'50 pesetas...

Signa a la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cantos para mañana: En el convento de San José, á las seis...

Cuadrilla de saltadores.—En la sección segunda se ha visto hoy una causa...

los D. Eduardo Lagaria y D. Manuel Bermeil. La vista de este juicio continuará mañana...

TEATROS

PRINCIPAL.—Ninguna forma de correspondencia á las inmensas simpatías que en Valencia cuenta...

ca asociándose á la fiesta, luciendo toilettes de tonos claros y compitiendo en hermosura con las flores...

cripción, nombrándola bienhechora de la Asociación de Caridad.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Beda el Escote, confesor y doctor, Santa María Magdalena de Pazzi, virgen, y San Julio, mártir...

Sección de espectáculos

Funciones para mañana: Teatro de la Princesa.—Tarde á las 8 y Noche á las 9.45...

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres...

Tribunales

Nombramientos.—La Sala de gobierno de esta Audiencia ha nombrado fiscal municipal del distrito del Mar...

El fiscal calificaba los hechos como constitutivos de siete delitos de robo en casa habitada, con escalo, sin armas...

Antes de tomar la Dentina



DENTINA CAÑIZARES

Medicamento heroico é infalible para evitar los estragos que causa la dentición difícil de los niños...

Después de tomar la Dentina



VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas para todos los domingos, á las 11 en punto de mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación...

Pezonera Fajarnés

A las señoras embarazadas: Único y verdadero específico que usado dos ó tres meses antes del alumbramiento...

A los constructores de edificios

LIQUIDAN las existencias de vigas armadas, vigas y viguetas de hierro DOBLE I, á precios reducidos...

ENFERMEDADES DE LA PIEL

Su curación por el agua dermatológica SOLVES: El antiséptico más poderoso que se conoce contra la Dermatitis...

Mesas de billar á plazos

Advertisement for billiard tables by Fernando Gómez, including an illustration of a billiard table and contact information.

Subasta

El día TREINTA del corriente mes de mayo, á las once horas, se venderán en pública subasta...

En Paterna

Un gran edificio chalet en el apeadero de la Reina Regente, señalado con el número diecisiete...

En Campanar

CUATRO hectáreas de tierra huerta con un canal que se llama 'de las Mulas'...

En el término municipal de esta capital

QUINCE hectáreas, 2 cuarterones y 33 brazas de tierra huerta, en la partida del 'Zalamea'...

Subasta

Procedente de cierta testamentaria y con intervención del corredor D. Fermín Romaguera...

LA ANTIGUA CASA

plaza del Colado, (antes Lonja), núm. 7, entre la pasamanería y relojería, sigue comprando antigüedades...

Antiguo entresuelo

calle de Serranos, núm. 14: Sábanas de hilo para matrimonio, 5.00; Juego de cama para matrimonio...

VERANEANTES

Se vende aquí una casa compuesta de dos pisos: planta baja y corral, en el pueblo de Corbalán...

Ganga

Dátiles indios 15 céntimos libra, Pasaje Monistrol, 2.

Fábrica de PERSIANAS

de Joaquín Navarro: compañía de invención, se construyen de todas clases.

Agentes

Compañía de seguros contra incendios, admite agente, prácticos.

Antigüedades

Compra á altos precios, cuadros, joyas, tapices porcelanados, abanicos y encajes, calle Valldigna, 6, principal.

Máquinas para coser usadas

Se componen y venden á plazos y al contado desde 20 pesetas en adelante, garantizadas por 4 años, calle de Salvá, 4, bajo, Valencia.

DINERO

á comerciantes, industriales y propietarios. Intereses desde el 5 por 100 anual. Se colocan capitales completamente garantizados.

Almacén

Se desahora, tomar uno en el Oro, para vinos, con patio ó corral y con enseres, tales como conos, balsas, motor, flic, etc.

Persianas

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos...

Oro y plata

Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata, usados, á precios ventajosos. Esta antigua y acreditada casa continúa dedicándose á la compra de calones finos y monedas de oro y plata...

VAPORES

Compañía Valenciana de Navegación: SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia é Italia para carga y pasajeros.

Línea de vapores

Ibarra y Compañía.—Sociedad en Comandita de Sevilla: SERVICIO CORRIENTE: Cabo Ortegal.

Cabo Ortegal

saldrá de este puerto el 28 de actual, para Tarragona, Barcelona, Gerona y Marsella. Admitiendo carga y pasajeros.

Cabo Orpesa

saldrá de este puerto el 29 de actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes.

VAPORES ASTURIANOS

El Primero: saldrá de este puerto el 29 de actual, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Pasajes y San Sebastián.

Costurera

Una joven bien impuesta, se ofrece á domicilio á las señoras que lo deseen. Razón: calle de Gracia, 54, principal.

Enolaturu Zarza-Costa

Depurativo de la sangre que regulariza la circulación, evitando las congestiones y la apoplejía, que destruye los huesos, escorrións, y demás humores que motivan pleazóns, irritaciones, pasadas de cabeza, insomnios, etc.

Alquileres

Se alquila ó vende molino con arroyo, á 30 ó 40 céntimos, con almacén de trigo, situado en el término de San José y Santa Teresita...

Ventas

Se vende una casa por 6.000 pesetas, en el barrio de la Cruz, en la calle de la Cruz, número 2. Razón: Perelló Sintes, Agente de Negocios, Gacetas, 2.

Colocación

Se ofrece una vivienda de 37 años, ama de gobierno, para un caballero solo ó para una familia, con buenos ingresos dirigidos á la calle de Baldoval, 14, bajo.

Máquina de escribir

Yost, núm. 10, en buen uso, por 500 pesetas. Razón: Espumosos de Pascual y Genis.

Burjasot

Se alquila una habitación ó espaciosa y de reciente construcción, con pozo de agua riquísima, en la calle del Progreso, letras medicinales de Nuestra Señora de la Obez.

Huéspedes

En punto céntrico de esta capital, se ofrece una vivienda, deseosa uno ó dos caballeros respetables, para tratarlos como en familia, habitaciones bien ventiladas y con vistas á la calle, no se paga de huéspedes. Razón: plaza de Mirasol, núm. 8, Tienda de Comestibles.

DINERO

económico. Se facilita á militares, empleados, en hipotecas, desde el 12 por ciento. Hay para vender casas en la capital, chalets y casas de recreo, con jardines, huertos de naranjos, uvas y solares. Además se encarga de la compra-venta de todas clases de fincas y colocación de capitales con verdadera garantía, que producen de 15 á 20 pesetas, al mes, en el término de la capital. Razón: Sirenas, núm. 12, puerta líquida. Horas: 10 á 12 mañana, 4 á 6 tarde.

Consultar Urbano

Administración de fincas rústicas y urbanas. Esta casa se encarga de hacer la liquidación mensual, como también adelantar dinero sobre los meses que se deseen. Hay en venta, casas, dentro y fuera de la capital, tierras huertas, solares y huertos de naranjos de 10, 14 y 16 años, y también solares en la capital, Manzanares y otros pueblos. Razón: París y Valero (antes Paz), núm. 20, entresuelo.

Buena ocasión

Procedentes de diversos se venden: relojes, tableros de billar, balcones, muebles viejos para puertas, balcones, cuadros de rodano, etc. Razón: Aranzaco, núm. 1, junto al lavadero.

Alquileres

Se alquila ó vende molino con arroyo, á 30 ó 40 céntimos, con almacén de trigo, situado en el término de San José y Santa Teresita...

Ventas

Se vende una casa por 6.000 pesetas, en el barrio de la Cruz, en la calle de la Cruz, número 2. Razón: Perelló Sintes, Agente de Negocios, Gacetas, 2.

Colocación

Se ofrece una vivienda de 37 años, ama de gobierno, para un caballero solo ó para una familia, con buenos ingresos dirigidos á la calle de Baldoval, 14, bajo.

Máquina de escribir

Yost, núm. 10, en buen uso, por 500 pesetas. Razón: Espumosos de Pascual y Genis.

Burjasot

Se alquila una habitación ó espaciosa y de reciente construcción, con pozo de agua riquísima, en la calle del Progreso, letras medicinales de Nuestra Señora de la Obez.

Huéspedes

En punto céntrico de esta capital, se ofrece una vivienda, deseosa uno ó dos caballeros respetables, para tratarlos como en familia, habitaciones bien ventiladas y con vistas á la calle, no se paga de huéspedes. Razón: plaza de Mirasol, núm. 8, Tienda de Comestibles.

DINERO

económico. Se facilita á militares, empleados, en hipotecas, desde el 12 por ciento. Hay para vender casas en la capital, chalets y casas de recreo, con jardines, huertos de naranjos, uvas y solares. Además se encarga de la compra-venta de todas clases de fincas y colocación de capitales con verdadera garantía, que producen de 15 á 20 pesetas, al mes, en el término de la capital. Razón: Sirenas, núm. 12, puerta líquida. Horas: 10 á 12 mañana, 4 á 6 tarde.

Consultar Urbano

Administración de fincas rústicas y urbanas. Esta casa se encarga de hacer la liquidación mensual, como también adelantar dinero sobre los meses que se deseen. Hay en venta, casas, dentro y fuera de la capital, tierras huertas, solares y huertos de naranjos de 10, 14 y 16 años, y también solares en la capital, Manzanares y otros pueblos. Razón: París y Valero (antes Paz), núm. 20, entresuelo.

Buena ocasión

Procedentes de diversos se venden: relojes, tableros de billar, balcones, muebles viejos para puertas, balcones, cuadros de rodano, etc. Razón: Aranzaco, núm. 1, junto al lavadero.